



HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

C PERIODO LEGISLATIVO

SESIÓN APERTURA 8 DE ABRIL DE 2013

Presidencia del señor concejal Armando Bertolotto
Secretario: señora Silvia Luna
Prosecretario: señor Carlos Tirasso

CONCEJALES PRESENTES

Alessi, José	U. y R. A.	2009-2013
Alice, Sandra	JUSTICIALISTA- FPV	2011-2015
Bertolotto, Armando	JUSTICIALISTA- FPV	2011-2015
Breque, Gustavo P.	JUSTICIALISTA- FPV	2011-2015
Conde, Rubén Alberto	GEN	2009-2013
Doval, Hernán Diego	FRENTE PARA LA VICTORIA	2009-2013
Galetovich, Rodrigo Emilio	U.C.R	2009-2013
Gamarra, Jorge Daniel	JUSTICIALISTA- FPV	2011-2015
García, Roberto Daniel	UNION-PRO	2009-2013
Graño, Miriam Elizabeth	U.C.R	2011-2015
Griego, Ernesto*	JUSTICIALISTA- FPV	2009-2013
Gutierrez, Benicio	JUSTICIALISTA- FPV	2011-2015
Iglesias, Claudia Liliana	JUSTICIALISTA- FPV	2009-2013
Juárez, Silvia Verónica	JUSTICIALISTA- FPV	2011-2015
Lata, Maia Grisel	SOCIALISTA	2011-2015
Leiva, Ramón	U. y R. A.	2011-2015
Marchesi, Alfredo	JUSTICIALISTA- FPV	2009-2013
Núñez, Rubén**	JUSTICIALISTA- FPV	2009-2013
Paz, Damián	GEN	2011-2015
Pereyra, Ramón Enrique	JUSTICIALISTA- FPV	2011-2015
Perini, Tamara Laura	JUSTICIALISTA- EPV	2011-2015
Recalde, Julia Cristina	U. y R. A.	2009-2013
Rodriguez, Juana Isabel	COALICIÓN CÍVICA- ARI	2009-2013
Saraco, Martín Hernán	PERONISMO FEDERAL	2009-2013

* Por Balbuena Miranda, María de Jesús, Decreto Nro. 2341.

** Por Pestillo, Gladys Beatriz, Decreto Nro. 2340.

Por Secretaría se dará lectura del decreto de convocatoria.

Sra. SECRETARIA (Luna).- Dice así:

- *Se lee.*

2

DETERMINACIÓN DE DÍAS Y HORA DE SESIÓN

Sr. PRESIDENTE (Bertolotto).- Corresponde considerar el proyecto de decreto por el cual se determinan los días y hora de sesión de este Honorable Concejo Deliberante.

Por Secretaría se dará lectura.

Sra. SECRETARIA (Luna).- Dice así:

- *Se lee.*

Sr. PRESIDENTE (Bertolotto).- En consideración.

Se va a votar.

- *Se aprueba en general y en particular.*

Sr. PRESIDENTE (Bertolotto).- Queda sancionado el proyecto de decreto.

Se harán las comunicaciones pertinentes.

3

CONFORMACIÓN DE LAS COMISIONES PERMANENTES DEL CONCEJO DELIBERANTE

Sr. PRESIDENTE (Bertolotto).- Corresponde considerar el proyecto de decreto por el que se establece la conformación de las comisiones permanentes del Concejo Deliberante.

Todos tenemos conocimiento del referido proyecto, donde se ha consensuado la Presidencia, Vicepresidencia e integración de cada comisión, de modo que si hay acuerdo obviaríamos la lectura pertinente, tal como fue convenido oportunamente.

Si están de acuerdo, obviemos la lectura.

- *Asentimiento.*

Sr. PRESIDENTE (Bertolotto).- Se procederá en consecuencia.

En consideración la composición que se ha consensuado.

Se va a votar.

- *Se aprueba en general y en particular.*

Sr. PRESIDENTE (Bertolotto).- Queda sancionado el proyecto de decreto por unanimidad.

Se harán las comunicaciones pertinentes.

4

DISCURSO DEL SEÑOR INTENDENTE MUNICIPAL

Sr. PRESIDENTE (Bertolotto).- Invito a los presidentes de los distintos bloques políticos a acercarnos al despacho de la Presidencia con el objeto de participar al señor intendente municipal para que pronuncie su discurso de apertura del presente período de sesiones ordinarias. A tales efectos invito al cuerpo a pasar a un breve cuarto intermedio con permanencia de los señores concejales en las bancas.

- *Se pasa a cuarto intermedio.*

Luego de unos instantes:

- *Ingresa al recinto el señor intendente municipal, ingeniero Jorge Ferraresi, y ocupa un lugar en el estrado de la Presidencia. (Aplausos.)*

Sr. PRESIDENTE (Bertolotto).- Invito al señor intendente, ingeniero Jorge Ferraresi, a pronunciar su mensaje de apertura del centésimo período de sesiones ordinarias de este Concejo Deliberante. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Buenos días a todos: monseñor Rubén Frassia; senador Jorge Ancona; senador mandato cumplido Roberto Ravale; jefe de Gabinete del Defensor del Pueblo de la Nación Tomás Dadić; madres de Plaza de Mayo; compañero del movimiento obrero de la UOCRA, Héctor Villagra... *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.-... compañero De León, de Barraqueros; compañero Machado, de Comercio; compañero de la UOM, que hoy lo vi por ahí aunque ahora lo perdí de vista; al resto del movimiento obrero; Guillermo Valcarce; la jueza de Garantías Estela Monso, de nuestro departamento, que va

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

a ser departamento judicial; los representantes de las instituciones sociales de fomento, clubes; Mónica Litza, senadora mandato cumplido de la provincia de Buenos Aires y responsable del área del Ministerio de Justicia de la Nación de Reincidencia; al rector de la Universidad Nacional de Avellaneda, Jorge Calzoni...
(Aplausos en las bancas y en las galerías.)

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.-... al presidente de la Unión Industrial de Avellaneda, Federico Cuomo; al representante de los trabajadores municipales, Rubén "Cholo" García; al representante del Sindicato de Camioneros, bienvenido y gracias, compañero, por estar; al representante de la Prensa Avellaneda-Lanús Néstor Santos, también bienvenido; a los secretarios, a los concejales de todos los bloques; y seguramente me olvidaré de alguno, así que a todos los presentes en general.

El año pasado ha sido un año en el que hemos tenido una dinámica nueva, y bienvenida la dinámica nueva, donde este Concejo ha preguntado muchas cosas. Hemos tenido 61 pedidos de informes, y nos gusta que nos pregunten; también hubo otra cantidad de cosas que no se preguntaron, así que todos los años nosotros venimos haciendo un discurso referenciando las cosas que hemos hecho el año anterior y proponiendo lo que vamos a hacer en el año en curso.

Este año vamos a hablar de períodos, y vamos a hablar de un período porque este va a ser mi cuarto año de mandato. Tomaré este período de cuatro años comparándolo con un período de cuatro años del intendente anterior. Vamos a comparar el período 2006/2009 con el 2010/2013, en algunas cuestiones que tenemos claras, y si no con respecto al año 2012.

Nosotros tuvimos un aumento presupuestario en los años 2006 a 2009 del 90 por ciento, cuando los años 2010/2013 el aumento presupuestario fue de 209 por ciento.
(Aplausos en las bancas y en las galerías.) Esto tiene que ver con una tarea de de esfuerzo y de articulación. Cuando las cargas económicas caen sobre los que más tienen más fácil se hace la gestión económica, pero también hubo un comportamiento de las áreas que

corresponden de seguir aportando el padrón de contribuyentes.

En el período 2009/2012 se han incorporado a la tasa de servicios generales 4.045 contribuyentes; a la tasa de higiene y seguridad, 600 contribuyentes; a la de publicidad y propaganda, 2.137 contribuyentes; a la de patente de automotores, 7.831 contribuyentes; y a las patentes de moto, 9.739 contribuyentes.

Esto como consecuencia aparte del aumento del presupuesto, y otro de los datos que ustedes pueden ver en los balances municipales es cómo ha crecido el patrimonio municipal.

El patrimonio municipal ha crecido entre los años 2006 y 2009 260 millones de pesos, cuando en los años 2009 a 2011 - esto es un período de tres años porque todavía no tenemos los aportes que se van a hacer al patrimonio en el 2013- fue de 692 millones de pesos.
(Aplausos en las galerías.)

Con respecto a los aportes que ha recibido el municipio para obras públicas del gobierno nacional, y esto tiene que ver con las gestiones que realiza fundamentalmente el intendente con cada uno de los ministerios para aportar recursos al municipio, entre el año 2006 y el 2009 la Nación ha aportado 316 millones de pesos, y entre el año 2010 y 2012, tres años también con respecto a este año, 929 millones de pesos.
(Aplausos en las bancas y en las galerías.)

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Con referencia al tema de trabajar también sobre los contribuyentes que se van sumando al pago de tasas, había contribuyentes que no pagaban y por lo tanto hay una tarea que realiza el Ejecutivo municipal para sumar planes de pago, es decir sumar contribuyentes que se van agregando a lo que corresponde, que es pagar las tasas municipales. Entre el año 2006 y 2009 se habían sumado 15.563 contribuyentes y entre el año 2009 y 2011 se sumaron 34.558 contribuyentes. O sea que en tres años ha habido un proceso de incorporar a todo lo que tiene que ver con los recursos municipales una cantidad de contribuyentes que hasta el año 2009 no lo hacían.

Otra de las fortalezas tiene que

ver, como siempre lo hablamos, con la industrialización, con el proceso de crecimiento industrial que tiene la Argentina, y esa no es una política pública que tenga que ver con el gobierno municipal sino que tiene que ver con el gobierno nacional. A partir de ahí tenemos dos políticas muy fuertes que tienen que ver con la relación industrial y con la relación con las industrias, la posibilidad de que las industrias se instalen en Avellaneda, y otra con respecto a dos proyectos. Uno es el parque industrial de Villa Luján, que está totalmente terminado desde el punto de vista de la gestión municipal y está a disposición del gobernador de la provincia de Buenos Aires para que firme el dictamen para que el parque Villa Luján sea parque industrial. Y el día 13 de agosto del año pasado hemos recibido de parte del juez Armella, que en ese momento atendía la causa Matanza-Riachuelo, la tenencia y posesión de los terrenos de expropiación que habíamos hecho en Villa Inflamable, donde a partir de ahí nos permite a nosotros desarrollar dos situaciones fundamentales, una es la relocalización de familias.

El día 31 de enero de este año hemos firmado con la firma EXO Logística la permuta de terrenos para poder construir las 1.400 viviendas de los vecinos que viven en Villa Inflamable y a partir de ahí tener 93 hectáreas para un desarrollo industrial que nos va a permitir seguir teniendo una fortaleza, que es la fortaleza del crecimiento de la industria nacional, particularmente en Avellaneda.

Para este proceso hay un acompañamiento porque también decimos que el crecimiento en esta etapa tiene que ver con la sustentabilidad con respecto al tema ambiental. Con respecto al tema ambiental, tenemos un acompañamiento muy fuerte de Acumar, que trata la cuenca Matanza-Riachuelo, y este año hemos desarrollado 3.600 inspecciones. Ya habíamos informado el año anterior que únicamente eran 21 las industrias contaminantes que estaban sobre la cuenca, que no podían darle continuidad a su proceso industrial, y el resto se ha convertido en su totalidad, o sea que tenemos una cuenca sana con una posibilidad de seguir creciendo en este tiempo.

Otra de las relaciones que tienen que

ver con el sector industrial, que fue una de las primeras definiciones de nuestra gestión, es hacer un acuerdo muy fuerte, muy firme con el sector industrial, y hay que comparar algo que es tan simple como los participantes en la exposición Expo Industrial de Avellaneda, que es una de las más importantes de la provincia de Buenos Aires. En el año 2009 tenía 250 expositores; en el año 2012 tuvo 450 expositores. Si seguimos trabajando con respecto al tema de saneamiento, entre el año 2006 y 2009 se realizaron, un tema que vuelve a estar en agenda, que tiene que ver con la prevención respecto al dengue, 2.438 operativos, y entre el año 2010 y 2012 se hicieron 6.756 operativos.

Si hablamos de forestación, que tiene que ver también con las cuestiones ambientales, que son muy importantes para nuestra cuenca y para nuestra ciudad, entre el año 2006 y 2009 se plantaron 428 árboles, y entre el año 2010 y 2012, 5.115.

Otra de las cosas que vamos a incorporar durante este tiempo con respecto al tema ambiental, es algo que hemos puesto en funcionamiento en estos días: el Ecopunto. El Ecopunto es una inversión que hemos hecho en conjunto con el gobierno nacional a partir de Acumar, donde vamos a poder tratar en una primera etapa el 50 por ciento de nuestros residuos.

Con respecto al 50 por ciento de nuestros residuos, vamos a recuperar en volumen y en peso el 15 por ciento menos de disposición final, y en el segundo tramo de este año, a partir del mes de julio vamos a tener la segunda planta, donde vamos a poder reciclar, donde vamos a pasar a tratar el 100 por ciento de nuestros residuos, disminuyendo al 30 por ciento de los residuos. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Con respecto a la salud, uno de los temas que nos importa y nos interesa, una de las cosas positivas que habíamos realizado fue la construcción del instituto de odontología infantil. Habíamos tenido como una cuestión lamentable el cierre de la Unidad Sanitaria N°4 y el cierre de la Unidad Sanitaria de Villa Inflamable. En los

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

años 2010/2013 hemos construido la Unidad Sanitaria de Malvinas, la número 3, la número 11 y la número 18. Hemos abierto la Unidad Sanitaria N°4. Estamos construyendo la Unidad Sanitaria N°6, la 10 y la 2 y hemos construido el UPA 24 con recursos de la provincia de Buenos Aires.

Remodelaremos la Unidad Sanitaria N°5, y estamos inaugurando en el mes en curso la Unidad Sanitaria Ambiental y el Centro de Zoonosis.

Una de las cosas que hemos incorporado en el tema de salud es la participación de las mesas de gestión. En las mesas de gestión trabajan todos los actores sociales de cada una de las regiones que pertenecen a los programas de prevención y control sobre la cantidad de atenciones primarias que vamos teniendo en cada una de las unidades sanitarias, y una de las fundamentales respuestas que ha tenido esto tiene que ver con uno de los logros más importantes a nuestro criterio, que se vincula a los índices de mortalidad infantil. En el año 2009 la mortalidad infantil de la ciudad estuvo en el 14 por mil, y en el año 2012 vamos a estar en el 12 por mil.

Hemos formado la mesa de abordaje integral en familias de riesgo. Ahí participan todos los actores de nuestra Secretaría en forma transversal, donde este año trabajamos sobre 160 familias de riesgo en esta cuestión de la prevención con respecto a las embarazadas, al hábitat, al trabajo, etcétera.

En materia de viviendas entre los años 2006 y 2009 hemos entregado 665 viviendas, y en los años 2010/2013 vamos a estar entregando 1.893 viviendas. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- Manifestaciones en las galerías.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Iniciamos, como habíamos dicho el año pasado, la construcción de los dos proyectos "Mi casa, mi primera casa". Uno, en lo que era la Papelera del Plata, en Wilde, y el otro, en lo que era El Cóndor, en la calle Arenales. De ahí hemos preseleccionado 1.053 vecinos, y vamos a empezar en el proceso ya de información final para después hacer una adjudicación más transparente de las 200 viviendas que vamos a entregar por este programa mediante un sorteo

donde no va a haber ninguna discrecionalidad. Una vez hecha la preselección de los 1.053 vecinos haremos un sorteo donde seguramente vamos a pedir a este honorable cuerpo que participe en esta adjudicación.

Se ha creado un nuevo programa este año que tiene que ver con el Programa Procrear a partir de fondos de la ANSES con tasas subsidiadas para que los trabajadores puedan llegar a adquirir estas viviendas. Se han licitado y se han empezado a construir 198 viviendas en la primera etapa de Avellaneda y aspiramos a que en este programa podamos llegar a tener cerca de 900 viviendas. *(Aplausos en las galerías.)*

Habíamos anunciado que íbamos a trabajar en la adjudicación de 252 viviendas para trabajadores municipales y en el primer año hemos adelantado muchísimo esta política; fueron entregados este año pasado 153 viviendas para familias de trabajadores municipales... *(Aplausos en las galerías.)*

Seguimos trabajando en los procesos de urbanización; sigue avanzando Villa Tranquila, Villa Azul, Villa Luján. Hemos concretado la apertura de la calle Casacuberta. Hemos relocalizado a todas las familias que vivían pegadas al Cementerio, una situación inhumana, tanto en la calle Casacuberta como en la calle San Salvador. Hemos recuperado el terreno de la calle Belgrano donde estaban asentadas 18 familias para la construcción del jardín que funciona en la escuela que está en Güemes y Belgrano.

Hemos cumplido con una deuda histórica que teníamos los argentinos: durante el año anterior entregamos viviendas a todos los ex combatientes de Malvinas, héroes de nuestra Argentina... *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*...y durante este año vamos a seguir trabajando para cumplir con el resto de ex combatientes de Malvinas, con sus familias, que quedan pendientes cuatro viviendas. Así que vamos a cumplir definitivamente con eso. Otra de las fortalezas que nosotros hemos definido en nuestra gestión tiene que ver con la participación ciudadana, y para esto hemos implementado distintas políticas. Una tiene que ver con el presupuesto participativo, donde estamos empezando el día 22 de abril con las asambleas para este año, y seguramente vamos

a incorporar otra de las cosas importantes que tiene ver con la participación de jóvenes en el presupuesto participativo joven, para que los jóvenes puedan elegir las obras que ellos quieran. (*Aplausos en las bancas y en las galerías.*)

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Siempre se habla mucho del tema seguridad. Sobre este tema vamos a dar algunos datos. En el 2009 Avellaneda tenía 500 efectivos y 39 patrulleros; en el año 2012 la ciudad tiene 610 efectivos y 79 patrulleros; 15 vehículos de protección ciudadana, 79 protectores ciudadanos, 72 operadores de los monitoreos de las cámaras, que son todos estudiantes secundarios que reciben un curso en la Universidad de Avellaneda y que a partir de ahí tienen la capacitación como para poder trabajar en lo que tiene que ver con la prevención y la identificación a partir de las 220 cámaras que vamos a tener funcionando en el mes de junio, julio. Este año hemos hecho una licitación de cien cámaras. La empresa Exolgan ha aportado quince cámaras más y Lagomarsino también aportó la misma cantidad a este sistema de cámaras.

Tres zonas son monitoreadas por Gendarmería, donde se suman 48 gendarmes a hacer el patrullaje permanente. Esto es en la zona de Villa Tranquila, en Wilde Este, Rancho Grande, San Lorenzo y también en la zona del Barrio 7 de Enero, Unidad de Lucha y toda esa zona de Camino General Belgrano, Madariaga y Suipacha.

Hemos construido la comisaría de la mujer; la unidad de delitos complejos en Wilde, donde funciona también la Papelera del Plata; la base de la policía distrital, en la calle Colón; la unidad en base a la gendarmería, donde era el Hospital de Piñeiro. Aportamos entre el año 2011 y 2012 35 camionetas, 15 autos y 10 motos para la Policía de la Provincia de Buenos Aires. Aportamos 500 teléfonos Nextel para el alerta temprana. Pagamos el combustible de todos los patrulleros de la provincia de Buenos Aires.

Y este año, una política pública que nos incluye a todos. Hemos instaurado el programa Inscripción de Aspirantes a la Policía

de la Provincia de Buenos Aires porque hemos firmado un acuerdo con el ministro Casal para que todos los vecinos de Avellaneda que se inscriban en la Policía de la Provincia de Buenos Aires después queden siendo policías en nuestra ciudad. Hoy es una política que se aplica en la provincia.

Este año hemos inscripto muchos aspirantes pero estamos trabajando en revisar el tema de la inscripción, y estamos con 24 que han empezado las clases en esta última semana. Aspiramos a que sean muchos más porque los que se anotaron previamente habían sido más de 250, así que vamos a revisar esta cuestión porque la verdad que nos parece medio poco la cantidad de gente que pasó. Igual seguimos trabajando. La última inscripción fue el 27 de marzo, así que los últimos 44 que se anotaron en este proceso todavía no pasaron por el proceso de preselección de la provincia.

En el mes de marzo han quedado definitivamente normalizados los foros de seguridad, que tienen que ver con el control y la participación ciudadana, receptando todas las propuestas que mejoren el tema de la seguridad, sobre el cual nosotros creemos que otra de las patas importantes es la Justicia.

Entre todos hemos logrado este año, gracias a la participación de todos los actores sociales de la ciudad y de todos los que han trabajado en el tema, promover la ley para crear el departamento judicial de Avellaneda-Lanús, lo que nos va a hacer estar mucho más cerca, nuestra gente, de la justicia. Eso es un logro de todos los avellanedenses, de ninguno en particular. Así que ahora hay que empezar a trabajar articuladamente con todos los sectores para poner en práctica este departamento, sobre el que tanto tiempo hemos trabajado.

Hemos hecho la obra para acondicionar el edificio para que funcionen los juzgados de familia. Fue una obra importante que ha hecho el municipio, y ya funcionan los juzgados de familia. Hay 15 trabajadores que el municipio tiene trabajando en el departamento judicial, y dos vehículos que pone a disposición del departamento judicial, pero hay algo que nosotros creemos que es lo más importante del tema de la seguridad, que tiene que ver con la inclusión. En la inclusión trabajamos un programa de responsabilidad social

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

empresaria que todos conocen, Envi3n, del a3o 2009. Trescientos chicos estaban bajo programa. Aspiramos a que este a3o 2013 sean 2.100 chicos los que trabajen en el Programa Envi3n... *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.-...que hemos construido entre los a3os 2006 y 2013 seis nuevas sedes. Estamos articulando con las empresas para que los chicos que egresen de este programa, que es c3clico, porque termina en un determinado punto, entren a un trabajo formal.

Este a3o hemos articulado tambi3n con la UOCRA - gracias por los cursos de capacitaci3n- para que muchos puedan entrar en empresas constructoras, y as3 vamos trabajando y articulando con distintos actores para que el final de cualquier programa social sea un empleo, porque el empleo es el mejor ordenador social que puede tener cualquier pol3tica p3blica.

Con respecto a derechos humanos, es una pol3tica permanente que atraviesa absolutamente todas las secretarías. Este a3o vamos a proponer a este cuerpo que se cree el Archivo Municipal de la Memoria.

En el tema de medios, formamos parte del nuevo Sudeste, de creaci3n de contenidos. Este es el desaf3o que se viene con respecto a la ley de medios junto con la Universidad Nacional de Avellaneda y con otras universidades. Estamos explorando contenidos que tengan que ver con cosas de nuestra ciudad. Trabajamos en transmisiones por internet. Estamos trabajando muy fuerte, est3 a disposici3n de todos los partidos pol3ticos y de todas las actividades que se realicen en cada una de las acciones en Avellaneda con radio m3vil.

En el mes de mayo vamos a estar inaugurando el edificio de 12 de Octubre, donde funcionar3 la Facultad de Audiovisuales de la Universidad Nacional de Avellaneda, nuestra Escuela Municipal de Cine y tambi3n nuestra Secretar3a de Medios, que ah3 vamos a hacer una propuesta a este honorable cuerpo de que ese edificio lleve el nombre de Edificio Municipal Leonardo Favio. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Actualizamos los formatos de comunicaci3n. En la web municipal entran 20.000 visitantes diarios. Trabajamos con las redes sociales Facebook, You Tube, Twitter y dem3s.

En el Consejo de Desarrollo Familiar trabajamos una problem3tica triste pero real que tiene que ver con g3nero, articuladamente con la Comisar3a de la Mujer, que fue una de las pol3ticas que hemos implementado junto al Ministerio de Seguridad de la provincia. Trabajamos en este tema y este a3o vamos a celebrar, estamos trabajando ya en la construcci3n de ello, dos convenios, uno con el Obispado, donde podemos trabajar en un lugar, y otro en Wilde para tener hogar de tr3nsito con mujeres que sufran la violencia de g3nero, as3 que va a ser otra de las pol3ticas que vamos a tener con una posibilidad de dar una respuesta concreta.

Vamos a crear el 3rea de diversidad. Hoy hay distintos grupos que trabajan en esa problem3tica vinculada a la atenci3n en distintos lugares en materia de salud y dem3s, as3 que hemos creado en el 3rea de Salud y Desarrollo Social el 3rea de Diversidad y el gobierno nacional ha creado en este tiempo para uno de los sectores m3s vulnerables - esto tampoco tiene que ver con conocer a nadie ni pertenecer a alg3n partido pol3tico sino con un derecho- un programa de cooperativas que se llama "Ellas hacen". Este programa va dirigido a mujeres que tengan m3s de tres chicos que cobren su asignaci3n universal por hijo, que sean sost3n de familia o que sufran violencia de g3nero. No es una cuesti3n de conocer a nadie. Todos los d3as se inscriben en el polideportivo Gatica o en El Cid de Dock Sud y no hace falta conocer a nadie sino tener las condiciones que marca el programa para poder incorporarse a estas cooperativas. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Seguimos con cuatro programas que son pilares fundamentales de nuestra gesti3n que tienen que ver con los programas "Alentar" - lo vamos a desarrollar m3s adelante- ; "Abuelo,

todo vuelve”, con los centros de jubilados; abrir a sociedades de fomento. Muchos los hemos compartido en púlpitos culturales como para poder hacer llegar a la cultura más fácil a nuestros vecinos; y el programa “Ayudar”, que tiene que ver con lo que trabajan los voluntarios los días de semana recuperando escuelas, instituciones y demás.

En materia de educación y cultura hemos puesto al municipio en sintonía con el gobierno nacional. El gobierno nacional ha puesto la educación en un escalón altísimo; ha pasado una cuenta clara, donde la Argentina invertía 2 por ciento de su producto bruto en educación y pagaba más de 5 puntos en deuda externa. Esa cuenta se ha revertido y la Nación invirtió en este último año 6,41 por ciento del PBI en educación.

En el tema de educación y cultura hemos puesto al municipio en sintonía con lo que ha hecho el gobierno nacional. El gobierno nacional ha puesto a la educación en un escalón altísimo, donde ha pasado una cuenta clara, donde la Argentina invertía un 2 por ciento de su producto bruto en educación y pagaba más de 5 puntos de deuda externa. Esa cuenta se ha revertido y la Nación invirtió en este último año 6,41 del PBI en educación. Así que hemos puesto en sintonía al municipio con respecto al tema de la educación.

Vamos a seguir comparando. Desde el año 2006 a 2009 se construyeron dos jardines de infantes; desde el año 2010 a 2013, 16 jardines de infantes. (*Aplausos en las bancas y en las galerías.*)

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- En el año 2006 a 2009 se construyó un jardín maternal; entre el año 2010 a 2013, 7 jardines maternos. (*Aplausos en las bancas y en las galerías.*)

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Además de los jardines maternos ya construidos, están en construcción el 30, el 9, el 17, el 40, el 3 y el 7.

Con respecto a los otros institutos, ustedes saben que ninguno contaba con la aprobación de la provincia de Buenos Aires en lo relativo a su currícula. No podíamos dar

títulos a los chicos que egresaban de nuestros ocho institutos, y durante estos tres años hemos aprobado los cuatro institutos: el de artes plásticas, el de cerámica, el de música y el de fotografía, y los egresados de esos institutos ya tienen el título aprobado por la provincia de Buenos Aires. (*Aplausos en las bancas y en las galerías.*)

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Con respecto a los institutos, se han construido en el año 2009 dos, entre el año 2009 y 2013, seis. Inauguramos uno hace poco en el mes de marzo, y tuvimos el honor de que nos visitara la presidenta. La sede Piñeiro de la Universidad de Avellaneda nos pone orgullosos, y como había dicho anteriormente, en el mes de mayo vamos a estar inaugurando la sede de 12 de Octubre, donde va a funcionar la Facultad de Audiovisuales de la Universidad de Avellaneda. Hemos licitado y dado inicio con recursos del gobierno nacional, en lo que fue el ex Hotel de Inmigrantes en la vera del Riachuelo.

Se empezó la construcción de la Facultad de Ciencias Ambientales de la Universidad de Avellaneda, y en el mes de marzo del año próximo la Universidad de Avellaneda va a tener cuatro sedes donde van a poder asistir alumnos, compañeros de nuestra ciudad y de otras ciudades que vienen yendo a esta universidad de forma extraordinaria.

Este año llegamos a tener 5.090 alumnos; aspiramos a tener más el año próximo. De estos 5.090 alumnos, el 84 por ciento son primeros estudiantes universitarios de su familia; hay 59 que han cumplimentado el Plan FinEs y pudieron ir - a partir de otra política pública de educación del gobierno nacional - a la universidad. Así que es una universidad que nosotros llamamos universidad de la inclusión, y la verdad es que estamos muy orgullosos de que esto suceda en nuestra ciudad. (*Aplausos en las bancas y en las galerías.*)

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Otra obra importante que hemos inaugurado estos días que pasaron, una reivindicación histórica de vecinos y una obra digna de ver, aparte de usar, tiene que ver con el Cine Wilde. Hemos

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

inaugurado un cine donde era la ex papelería, donde van a poder asistir todos nuestros vecinos con una entrada muy simbólica, nada que ver con un circuito comercial, y es una sala que está a la altura de cualquier circuito comercial.

Con respecto a los centros educativos municipales, habíamos construido hasta el año 2009 uno; hasta el año 2013, cuatro centros de integración comunitaria, que tienen que ver con políticas de articulación con los vecinos. En el año 2009 habíamos construido uno, hasta el año 2013, tres. Seguimos construyendo la escuela de música popular, que lo estamos haciendo con recursos municipales porque hay una discontinuidad del pago por parte del gobierno de la provincia de Buenos Aires, pero hay un compromiso de seguir trabajando y aportando los recursos que seguramente después los recuperaremos - de parte de nuestro municipio - para que los chicos de la escuela de música popular tengan su espacio, las aulas con dignidad como para poder desarrollar esa tarea tan extraordinaria que tiene que ver con el arte. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Seguimos ocupándonos este año, pero ya con una decisión definitiva de hacernos cargo de la infraestructura de las escuelas de la provincia de Buenos Aires, cosa que viene sucediendo en forma muy discontinua de parte de la provincia. Así que este año con un convenio que hemos hecho con la Nación, con el Ministerio de Educación de la Nación, vamos a invertir en reparación de escuelas de nuestro municipio más de veinte millones de pesos, una inversión bastante importante.

Les decía, el Plan FinEs cuenta desde el municipio con 21 comisiones, donde hay 420 alumnos, y otro de los programas que hemos incluido este año tiene que ver con vecinos que no saben leer ni escribir. Tenemos un programa que es de diseño cubano que se llama "Yo sí puedo", por el que ya hay más de 60 vecinos de Avellaneda que aprendieron a leer y escribir. Este es un programa que vamos a seguir sosteniendo en el tiempo para que nuestros vecinos tengan una herramienta donde no dependan de nadie para poder hacer algo tan simple, como nos parece a nosotros,

como es leer y escribir. Así que bienvenido este programa. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Otra de las cosas que hemos recuperado tiene que ver con llevar la cultura a todos los lugares, hacer cultura en espacios públicos. Hemos creado lo que se llama "Avellaneda viva" desde el punto de vista de la cultura, algo que anteriormente no se hacía. Teníamos miedo a que se hicieran espectáculos al aire libre de participación popular, y entre el año 2010 y el final de 2012 han pasado por los espectáculos al aire libre en nuestra ciudad 148.600 vecinos. *(Aplausos en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Ayer en nuestro cumpleaños hemos hecho una actividad en la Plaza Alsina donde más de 10.000 vecinos participaron en forma solidaria en un espectáculo artístico de un nivel impresionante junto a la orquesta sinfónica, de orgullo para este tipo de cuestiones. Ha sido una jornada espectacular con respecto a la solidaridad y al ejemplo anterior de Avellaneda para plantearse la ayuda a nuestros hermanos que han sufrido tanto en este último tiempo. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Hemos creado 12 puntos culturales, donde 2.684 vecinos van a hacer o aprender actividades culturales. Hemos incorporado el arte en la vía pública, algo que también estaba perdido en nuestra ciudad. Hemos construido 105 murales, 35 esculturas, 48 intervenciones artísticas y otra de las cosas, hablando del tema de educación, que han entendido nuestros docentes. Ustedes saben que nosotros tenemos además de los cinco centros de educación municipal 32 jardines de infantes y que hemos tenido durante este mes de marzo y primeros días de abril ocho días de paro. Nuestros docentes han entendido que la mejor política era dar clase, y hemos tenido únicamente el 8 por ciento de ausencia con respecto a los paros... *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.-...así que mi saludo a todos los docentes por ese compromiso que tienen con nuestros chicos.

Hay algunos jardines que ya tienen su construcción definitiva en el lugar donde estaban, y todos nuestros jardines de infantes, absolutamente todos, más los centros educativos municipales más todos los jardines maternos van a tener en sus aulas y en sus espacios comunes aire acondicionado frío-calor para poder tener confort, una cosa que nos parece básica de derecho, y eso no depende...
(*Aplausos en las bancas y en las galerías.*)

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Hemos realizado el año pasado el plan "300 obras". Este año estamos construyendo junto con la Nación el plan "Más cerca, más municipio, mejor país", y también un dato con respecto al año 2009: en un período igual de la Argentina 2006/2009, donde un gobierno kirchnerista llevaba la conducción del país, han construido en Avellaneda 51 cuadras de pavimento; en el año 2013, 260; repavimentaciones: hasta el año 2009, 221; desde el año 2010 hasta el 2013, 806; desagües pluviales: año 2009, 5.850 metros lineales; año 2013, 12.900 metros lineales; luminarias: 2009, ninguna; año 2013, 13.926 luminarias. (*Aplausos en las bancas y en las galerías.*)

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Con referencia a los tendidos eléctricos, el año pasado ustedes votaron, en este cuerpo, un convenio que habíamos hecho con la Secretaría de Energía de la Nación, a partir del cual el municipio iba a realizar obras de energía, y esas obras han permitido plantarnos con respecto al tema de los cortes de luz en una mejor situación. Hemos tendido 30.300 metros lineales de tendido eléctrico. Al año 2009 habíamos colocado diez semáforos, y en el año 2013, 40.

Conexiones de agua, al año 2009, 210; en el año 2013, 3.751 conexiones de agua. Cloacas cero hasta el año 2009; al año 2013, 2.902 conexiones. Gas, cero, al año 2013, 357

conexiones.

Mejoramientos de viviendas, al año 2009, 2.465 mejoramientos; al año 2013, 4.373. Plantas de bombeo, habíamos construido una, al año 2013, cuatro. (*Aplausos en las bancas y en las galerías.*)

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Seguimos con un programa fuerte de repavimentación, bacheo, tomado junta, espacios verdes. Hemos inaugurado el edificio Néstor Kirchner este año, llegando a construir 8.565 metros cuadrados en edificios para trabajadores municipales, edificios propios donde trabajan nuestros trabajadores. Hemos incorporado 37 camiones, 15 camionetas y 3 máquinas viales. Todo esto hace la diferencia que yo les daba con respecto al crecimiento del patrimonio. Tiene que ver con inversiones, y aparte de invertir crece el patrimonio del municipio.

Estamos desarrollando otra de las políticas que la vamos a ver a mediano plazo, pero en el mientras tanto estamos trabajando mucho. Es el proyecto de Ciudad Digital. Este proyecto nos va a poner de cara a la ciudadanía trabajando directamente vía digital, vía Internet; los vecinos ya no van a tener que venir más al municipio sino que van a poder trabajar desde cualquier computadora. Por este proyecto hemos tenido hace quince días la visita de gente del Banco Interamericano de Desarrollo. Es el proyecto más importante que tiene el BID en la Argentina, así que aspiramos a cortar la brecha digital y poner a la ciudad de Avellaneda, desde el punto de vista de la oferta digital, de Internet, en una de las mejores situaciones con respecto a todos los gobiernos de la provincia de Buenos Aires. (*Aplausos en las bancas y en las galerías.*)

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Sobre el tema de deportes, hemos jerarquizado el área el año pasado, pero más que jerarquizar el área hemos jerarquizado la política. Habíamos contado en este mismo ámbito que de las colonias municipales participaban 1.500 chicos durante un verano. En el año 2013 participaron 6.800 chicos, que podían asistir a nuestras piletas. (*Aplausos en las bancas y en*

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

las galerías.)

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Hemos creado las ligas municipales recreativas, y las escuelas municipales deportivas. Hemos organizado los torneos intercolegiales, teniendo 64 escuelas deportivas descentralizadas. Y en estas actividades participan 17.680 jóvenes que hacen deportes. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Ustedes saben que hemos iniciado el programa Aliento que sostiene la actividad de deportistas que trabajan en forma de vocación, que hacen deportes en los cuales no se gana dinero sino todo lo contrario, se invierte muchísimo y tienen una vocación y calidad de deportistas importante. Ya este año sostenemos deportistas a través del programa, con fondos que administra la Fundación Pupi. Se realiza una cena en octubre o noviembre de cada uno de los años. El año anterior se han recaudado quinientos mil pesos, y esto va a poder sostener 130 deportistas de alto rendimiento, vecinos de Avellaneda, que como decía anteriormente trabajan disciplinas que económicamente no reeditan nada pero sí reeditan desde el punto de vista del ejemplo, del esfuerzo, de la calidad y de la representatividad que tienen de Avellaneda, llevando a nuestra ciudad a grandes lugares de la Argentina, de América y del mundo, llevando la bandera de Avellaneda bien alto con deportistas que así lo merecen. Así que seguimos trabajando en esa política. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Hemos realizado obras en 109 clubes de barrio, las cuales siete fueron techos. Hemos construido al año 2009 un polideportivo, del año 2009 al 2013, cinco polideportivos. Este año estamos construyendo y dando inicio próximamente a un polideportivo municipal más, que ya los vecinos le pusieron el nombre de Néstor Kirchner, que queda detrás del *shopping*, al lado del barrio 4 de Junio. Va a ser otro polideportivo municipal. Y este año también

vamos a construir, para seguir sumando a la política de colonias de verano, una nueva pileta. La vamos a construir en el Club Fátima de Wilde, que es una propiedad municipal que está en comodato hacia el Club Fátima, así que vamos a construir otra pileta de natación más para que nuestros chicos puedan ver ampliada la oferta del municipio y nuestros vecinos puedan tener la colonia de vacaciones en el verano, una cosa que deberíamos hacer llegar a todos los chicos de Avellaneda. Así que seguimos con esa política de construir.

Continuamos trabajando en otro de los temas que también es transversal, que realmente es muy difícil de definir en una Argentina donde la participación juvenil es una herramienta diaria, cotidiana, donde los jóvenes se han empezado a hacer cargo de una cantidad de cosas en distintas jornadas, talleres, y para este año vamos a articular con todos los estudiantes secundarios de Avellaneda, con todos los chicos que terminen la escuela secundaria, junto con el gobierno nacional, que va a disponer los hoteles de Chapadmalal y de Embalse Río Tercero, y el municipio va a poner micros para que absolutamente todos los chicos que terminan el secundario en Avellaneda puedan tener su viaje de egresados. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Otro párrafo que vamos a implementar es el presupuesto participativo jóvenes. Este año hemos implementado una actividad que ha sido a nuestro juicio muy importante y valorada por las bandas de *rock*, el *art de rock*, donde han participado 280 bandas... *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.-...y vamos a proponer a través del Consejo Juventud a este honorable cuerpo que este año se incorporen en este recinto el Parlamento Joven, donde los jóvenes puedan venir a trabajar en las bancas con propuestas que tengan que ver con las cosas de nuestra ciudad. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.-

Dijimos que nuestra gestión iba a ser la de la recuperación de los trabajadores, y definimos cuatro ítem: salario, ámbitos laborales, vivienda y recuperación de derechos.

Con respecto a la recuperación de los derechos hemos recuperado para los trabajadores a partir de este año el 4 por ciento de antigüedad, que había sido un saqueo llevado a cabo en una época neoliberal que les quitó un derecho a los trabajadores, y se lo hemos devuelto desde nuestra visión de trabajar en pos de los trabajadores. Hemos creado una bonificación por egreso, que significa que los trabajadores que están tres años anteriormente a jubilarse cobren la categoría más alta de su escalafón y aparte un 50 por ciento más de bonificación para que después su jubilación tenga la dignidad suficiente para poder afrontar lo que les toca para adelante.

Hemos concretado la tarea penosa para los trabajadores del cementerio a propuesta del concejal Doval. Hemos recuperado lo que tiene que ver con lo que les decía anteriormente, la dignidad de los trabajadores ex combatientes que tienen la bonificación igual a la ley de la provincia de Buenos Aires. Hemos aumentado la bonificación por título universitario en un ciento por ciento, y por título secundario, el 50 por ciento. Hemos aumentado la licencia complementaria para médicos, donde aparte de lo que les corresponde anualmente tienen 12 días más de vacaciones por las tareas que realizan. Hemos implementado la bonificación para cajeros. Hemos modificado la carrera médica hospitalaria. Hemos pasado a planta a 800 trabajadores, siendo el municipio de Avellaneda el municipio que menos trabajadores precarizados tiene en la provincia de Buenos Aires. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.-

Habíamos anunciado que íbamos a construir 252 viviendas para trabajadores municipales, y hemos entregado ya 153. En mayo entregaremos 16 viviendas más. Estamos iniciando cien viviendas para trabajadores municipales jóvenes, tanto en el predio de Onsari como en el predio de Papelera del Plata, y vamos a

proponer y construir este año 38 viviendas para trabajadores municipales mayores de 60 años, que no tienen posibilidades de acceder a un crédito y que no tienen la edad para ser pasibles de una vivienda. Vamos a hacer 38 viviendas, que no van a ser entregadas en forma definitiva sino en comodato para que después una vez que suceda lo que a todos nos pasa, que nos llamen a mejor vida, puedan devolverse al municipio y seguir en esta política permanente de compañeros, para que trabajadores que no pueden acceder a un crédito, puedan acceder a una vivienda para estar sus últimos días más tranquilos y no tener que depender de pagar un alquiler.

En los ámbitos laborales, como decía anteriormente, hemos construido 8.565 metros cuadrados de oficinas públicas, para juzgados, seguridad, licencias de conducir, educación, deporte e integración y desarrollo familiar, los institutos de arte, los jardines maternos, los jardines de infantes, las unidades sanitarias, la casa del niño, los centros educativos municipales, entre otras obras que han hecho para dignidad y mejor desarrollo de las tareas de los trabajadores municipales.

Para el año 2013 hemos definido un aumento salarial del 30 por ciento para nuestros trabajadores. Habíamos dicho anteriormente, y acá vamos a volver a hacer una comparación, que en el periodo 2006-2009 el presupuesto había aumentado un 90 por ciento, y en ese mismo periodo el aumento para los trabajadores fue del 60,5 por ciento. En el periodo 2010-2013 el presupuesto aumentó 209 por ciento, y el aumento salarial fue de 244 por ciento. *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Siempre tuvimos como referencia para la comparación salarial el salario docente; siempre dijimos que era el que marcaba la tendencia a partir de una Argentina donde la educación pasaba a ser un pilar fundamental y los salarios docentes eran los que se tomaban como un modelo. En el año 2009 la brecha entre el trabajador municipal y el docente era del 56 por ciento, en este año 2013 la brecha entre un trabajador municipal y un trabajador de la educación va a ser del 24 por ciento. *(Aplausos en las bancas y en las*

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

galerías.)

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Son todas políticas que tienen que ver con seguir en sintonía con nuestra filosofía, con la columna del movimiento nacional de los trabajadores, y seguimos trabajando en este esquema.

Para ir terminando, quería hacer un homenaje a algunos que nos acompañaron durante mucho tiempo en la gestión y hoy siguen estando, pero siguen estando desde otro lado, a Carlos Fiorentino. *(Aplausos prolongados en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías y en el recinto, con los presentes puestos de pie.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Quiero darle desde aquí también fortaleza a Jorge Degli Innocenti, en homenaje a Nicolás, para que se haga justicia... *(Aplausos prolongados en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías y en el recinto.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.-...y agradecer a los que han hecho llegar el saludo para lo de mi viejo... *(Aplausos prolongados en las bancas y en las galerías.)*

- *Manifestaciones en las galerías y en el recinto.*

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Asimismo quiero agradecer a todos los que han trabajado en este año legislativo, a los bloques que han acompañado todas las propuestas del Departamento Ejecutivo, a los de la oposición, que siempre digo lo mismo y lo repito: a veces nos hacen reflexionar y otras veces nos hacen reafirmar nuestra convicción de que el camino correcto es el que estamos siguiendo, reflexionar lo que ha pasado en estas últimas semanas con respecto a la tragedia que han tenido tantos vecinos tanto de la Capital Federal como de La Plata y Berisso, donde ahí nos damos cuenta de que hay cosas en las que tenemos que crecer, y tenemos que ser más maduros, porque hay políticas que tienen que ser políticas de Estado, porque los desastres no discriminan según sea el partido político ni la raza ni el color sino que requieren la responsabilidad de todos los que gobernamos para aportar a la resolución de los problemas.

Muchas veces nos gusta meter algún título o chicanear sobre algunas cuestiones, pero me parece que esta situación y estas últimas semanas nos deben hacer reflexionar a todos. Los vecinos de Avellaneda fueron un ejemplo de solidaridad tremendo en lo que fue la Plaza Alsina. Hay propuestas que son buenas para la ciudad, y cuando son buenas para la ciudad creo que todos las tenemos que tomar. También debemos reflexionar, pero me parece que los títulos sin contenido pertenecen a la Argentina del pasado, y necesitamos respuestas para situaciones concretas. A veces hay que ir a ver cómo fue nuestra historia, cómo fue nuestro proceso, por eso la intención de este tiempo de poder mostrar y comparar distintos tiempos de una Avellaneda floreciente, una Avellaneda que creció al ritmo de la Argentina, de un liderazgo que yo sigo en ese camino ineludible que lleva adelante nuestra presidenta y que nos va a encontrar siempre al lado de ella para seguir profundizando esta Argentina, que como decía anteriormente, nos guía Néstor, Perón, Eva Perón y todos los compañeros que dieron la vida... *(Aplausos en las bancas y en las galerías.)*

Gracias a todos y dejamos inaugurado el centésimo período de sesiones ordinarias del Concejo Deliberante. *(Aplausos en las bancas y en las galerías con los presentes puestos de pie.)*

- *Manifestaciones en las galerías.*

Sr. PRESIDENTE (Bertolotto).- Vamos a finalizar la sesión entonando las estrofas del Himno Nacional Argentino.

- *Puestos de pie los señores concejales, invitados especiales y público asistente, entonan las estrofas del Himno Nacional Argentino. (Aplausos.)*

Sr. PRESIDENTE (Bertolotto).- Queda inaugurado el centésimo período de sesiones ordinarias del Honorable Concejo Deliberante.

Habiéndose cumplido con el objeto de la convocatoria, queda levantada la sesión.

- *Es la hora 13 y 20.*